

Murten, 04.10.2016

Wortmeldung Generalrat

Nachtragskredit von 100'000 CHF für die Planung von Verkehrsmassnahmen aus der OPR

Sehr geehrter Herr Generalratspräsident

Werte Ratsmitglieder

Werte Gemeinderäte und Zuhörer

Die FDP Fraktion unterstützt die geplanten Verkehrsberuhigungen in der Leimera für eine höhere Verkehrssicherheit der Anwohner. Dies haben wir wiederholt auch in der Presse kommuniziert.

Schwierigkeiten haben wir va bei generell einzuführenden Verkehrsberuhigungen und Tempo-30-Zonen. Verkehrsberuhigende Massnahmen und Tempo-30-Zonen sind in denjenigen Quartieren sinnvoll, die mit Durchgangsverkehr belastet sind. Hingegen sind in Sackgasse-Quartieren zu grössten Teilen die Anwohner selber unterwegs. Allfällige Verkehrsüberschreitungen wären also in diesen Quartieren hausgemacht und sollten nach Meinung der FDP-Fraktion nicht mit behördlichen Eingriffen unterdrückt und aus Steuergeldern finanziert werden.

Die Ortsplanungsrevision sieht die Prüfung der vorgeschlagenen Tempo-30-Zonen vor. Geprüft wurden diese durch ein externes Unternehmen. Die politische Diskussion dazu durfte bis heute, weder in der Planungskommission noch im Generalrat geführt werden. Es kann nicht



sein, dass wir uns nicht zu planerischen Massnahmen äussern können, sondern nur über deren Investitionskredite. Für die FDP-Fraktion ist die Auswahl der der Tempo-30-Zonen unklar und nicht transparent. Wir wollen ein einheitliches Gesamtbild über das gesamte Gemeindegebiet und kein Flickenteppich und wir wollen Mitsprache über die Tempo-30-Zonen.

Wir verstehen nicht, warum der Gemeinderat nach der Ablehnung des Kredites im Februar nicht einfach mit einem Nachtragskredit ausschliesslich für Verkehrsberuhigungen in der Leimera angetreten ist.

Dem vom Gemeinderat geplante Informationsanlass zu vorgeschlagenen Verkehrsmassnahmen schauen wir gespannt entgegen. Dieser wird gebietsweise durchgeführt und Betroffene werden per Inserat im Murtenbieter und mittels Anzeige auf der Homepage der Gemeinde eingeladen. Wir hoffen auf eine grosse Teilnahme der Bevölkerung und auf ein offenes Aufzeigen nicht nur der Leistungen sondern auch der Kosten durch den Gemeinderat.

Die FDP-Fraktion steht ein für eine stetige Überprüfung des Verkehrskonzeptes unter Berücksichtigung der Gemeindeentwicklung, dazu gehört auch Verkehrssicherheit; explizit auch in der Leimera. Nur aus diesem Grund stimmen wir heute dem Nachtragskredit zu.

Für die FDP Murten

Urs Kramer

Kontakte:

Urs Kramer, Generalrat und Fraktionspräsident, Telefon mobile 079 828 52 36, urs.kramer@see.ch